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Cari Iscritti, 
alla fine di ogni 
anno siamo natu-
ralmente portati a 
riflettere su ciò che è stato fatto e 
su ciò che, invece, non si è riusciti a 
realizzare. Personalmente ritengo 
che sia più utile concentrarsi su ciò 
che è mancato, su quello che 
avremmo potuto fare meglio. Que-
sto esercizio non si limita solo alla 
sfera professionale, ma riguarda an-
che la nostra vita privata, fatta di af-
fetti e relazioni umane, e, perché 
no, il nostro approccio al lavoro. 
Non è semplice comprendere, so-
prattutto per chi non ha esperienza 
diretta, cosa significhi gestire un Or-
dine professionale in tutte le sue 
complessità. Per definizione di 
legge, l’Ordine è un Ente Pubblico, 
con un quadro normativo che 
spesso appare lontano dalla realtà. 
Le regole, talvolta assurde, si scon-
trano con risorse finanziarie e 
umane limitate, rendendo difficile 
attuarle secondo le aspettative di 

un legislatore che sembra, a tratti, 
avulso dal contesto reale. 

Quando si analizzano i risultati di 
un anno di lavoro, i professionisti 
della comunicazione insegnano 
che è meglio iniziare dai punti cri-
tici, per concludere con le note 
positive. Questo crea un’impres-

sione complessiva più favorevole. 
Seguirò questa impostazione, an-
che se sono convinto che noi Periti 
Industriali, con il nostro spirito pra-
tico e critico, non ci lasciamo facil-
mente influenzare né dai pubblici-
tari né da presidenti che tentano di 
indorare la pillola o mascherare i 
problemi. 

I problemi ci sono. 
Sono principalmente di natura fi-
nanziaria e contabile. Come ab-
biamo già evidenziato nell’informa-
tiva recentemente inviata a tutti gli 
iscritti riguardo l’aumento delle 
quote, il problema principale ri-
mane la diminuzione degli iscritti. 
Con l’introduzione delle Lauree Pro-
fessionalizzanti e l’accesso all’albo 
riservato ai soli laureati, è inevita-
bile prevedere una riduzione delle 
nuove iscrizioni, almeno nei primi 

anni di applicazione della norma-
tiva. 

Come potete immaginare, i pro-
blemi finanziari richiedono una ge-
stione contabile attenta e responsa-
bile. È esattamente quello che 
stiamo cercando di fare, e potrete 
verificarlo durante l’assemblea per 
l’approvazione del bilancio prevista 
in primavera. Tra le principali sfide, 
c’è la necessità di cambiare sede. Da 
un anno stiamo valutando locali che 
ci consentano di ridurre i costi di lo-
cazione, pur mantenendo il decoro 
che considero un requisito impre-
scindibile per il nostro Ordine. 

 
Abbiamo esaminato numerose so-
luzioni, ma, per ragioni economiche 
o funzionali, molte sono state scar-
tate. Tuttavia, siamo determinati a 
risolvere questa questione nel pros-
simo anno. Il Consiglio Direttivo ha 
istituito una commissione, compo-
sta da tre consiglieri, incaricata di 
individuare una soluzione ade-
guata. Siamo fiduciosi che presto 
riusciremo a concretizzare il trasfe-
rimento in una nuova sede che ri-
sponda alle esigenze dell’Ordine. 
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Non focalizziamoci solo sulle diffi-
coltà. 
Passiamo ora alle attività realizzate 
nell’ultimo anno, che hanno richie-
sto un notevole impegno da parte 
del Consiglio, spesso più di quanto 
possa sembrare dall’esterno. 
Abbiamo lavorato sull’implementa-
zione del nostro sito web, comple-
tamente rinnovato nel 2023, ag-
giungendo nuove sezioni e funzio-
nalità. Tra le novità più apprezzate 
c’è la newsletter quindicinale, 
un’iniziativa per la quale abbiamo 
ricevuto feedback positivi da molti 
colleghi. Questo strumento ci con-
sente di mantenere una comunica-
zione costante e aggiornata, favo-
rendo il senso di comunità e parte-
cipazione. 
Un altro importante risultato è 
stato il rafforzamento delle azioni 
per il recupero dei crediti dagli 
iscritti morosi. Abbiamo adottato 
procedure più incisive rispetto agli 
anni passati, affidandoci a un canale 
istituzionale che, sebbene più com-
plesso a livello procedurale, ha ga-
rantito maggiore efficacia. Questo 
lavoro ha comportato un significa-
tivo impegno per la segreteria, ma 
era necessario per rispetto verso i 
colleghi che ogni anno versano pun-
tualmente le quote, consentendo 
all’Ordine di svolgere le proprie at-
tività. 
Un passo significativo è stato com-
piuto anche sul fronte delle proce-
dure di voto. Quest’anno, per sce-
gliere un nuovo membro del Consi-
glio, abbiamo introdotto il sistema 
delle votazioni telematiche. La piat-
taforma si è dimostrata efficace e 

affidabile, e siamo molto soddisfatti 
del risultato. Questa metodologia 
rappresenterà senz’altro il futuro 
delle nostre tornate elettorali, sem-
plificando il processo e garantendo 
maggiore partecipazione. 
Quest'anno abbiamo organizzato 
15 eventi formativi, promossi sia dal 
nostro Ordine che da aziende, ai 
quali hanno partecipato complessi-
vamente 120 colleghi. Tra questi, il 
corso di inglese ha coinvolto 9 par-
tecipanti, mentre l’evento pro-
mosso dall’EPPI ha registrato la pre-
senza di 20 iscritti. Questi numeri 
potrebbero sembrare limitati, ma è 
importante ricordare che, dei 571 
iscritti che hanno partecipato alle 
votazioni, solo 110 esercitano effet-
tivamente la libera professione. 
Questo significa che abbiamo regi-
strato una media di partecipazione 
del 10%, un dato significativo consi-
derando il nostro bacino di riferi-
mento. 
Ci piacerebbe coinvolgere maggior-
mente anche i colleghi che lavorano 
come dipendenti, sia nelle aziende 
genovesi che altrove. Tuttavia, rico-
nosciamo che molte imprese of-
frono già opportunità di aggiorna-
mento professionale ai propri di-
pendenti, un elemento ormai indi-
spensabile vista la velocità dell’evo-
luzione tecnologica. 

In quest’ottica, ci auguriamo che in 
futuro si possa instaurare una colla-
borazione sempre più stretta con il 
mondo industriale, per valorizzare e 
integrare ulteriormente le opportu-
nità formative offerte dal nostro Or-
dine. 

Ora è però il momento degli auguri 
e degli auspici. 
Gli auspici vanno idealmente a chi, 
probabilmente, non ci legge: allo 
Stato, con la speranza che final-
mente comprenda quanto sia in-
coerente e gravoso trattare gli Or-
dini professionali come qualunque 
altro Ente Pubblico, imponendo 
oneri burocratici insostenibili per 
realtà con strutture limitate. Ma 
questo è un discorso complesso, 
che meriterebbe altra sede. 
Un auspicio, più vicino a noi e, pas-
satemi il termine, di "famiglia", ri-
guarda un desiderio che coltivo da 
tempo: vedere gli iscritti più vicini 
all’Ordine. Alla fine, quello che per-
sonalmente chiedo non è solo il cor-
retto funzionamento dell’ente, ma 
anche un sentimento di affetto e 
comprensione per il lavoro svolto. 
Senza questo legame, tutta la fatica 
– perché di questo si tratta – rischie-
rebbe di perdere significato. 
Desidero ringraziare tutti i consi-
glieri per il loro impegno, anche co-
loro che oggi non fanno più parte 
del Consiglio, ma che in questi anni 
mi hanno accompagnato. Li ringra-
zio perché ho sempre trovato in 
loro sostegno e fiducia, special-
mente nei momenti più difficili per 
la vita dell’Ordine. Avere la fiducia 
piena di chi ti sta accanto, in quei 
momenti, è fondamentale. E io l’ho 
avuta. 
A voi tutti auguro ogni bene. A voi, 
alle vostre famiglie e a tutte le per-
sone a cui volete bene. 
Ad maiora semper. 
Mauro Veneziani 

presidente@peringenova.it 
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Cari Colleghi, 

in un mondo che evolve alla velocità della luce, il nostro impegno e la nostra professionalità riman-
gono punti di riferimento stabili. 

In questo periodo di festa, desideriamo ringraziarvi per il vostro contributo e augurarvi un futuro 
ricco di innovazione e soddisfazioni. 

Che le prossime festività siano luminose come i progressi della tecnologia e calde come lo spirito di 
collaborazione che ci unisce. 

 

               

          

                                                                                 
Buon Natale e Felice Anno Nuovo! 

Il Consiglio Direttivo 
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